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Vereador Wagner 
Gomides (PV) quebra 
recorde que durou 42 

anos: 1.531 votos

Dr. Milton (Avante) é o prefeito eleito de Ponte Nova: 16.439 votos
 O médico cardiologista Dr. 
Milton (Avante), foi eleito no dia 
06 de outubro prefeito de Ponte 
Nova (MG) para os próximos 04 
(quatro) anos. Ao fim da apura-
ção, Dr Milton, que tem como vi-
ce-prefeita a vereadora Aninha de 
Fizica (PSB), obteve 16.439 votos. 
A vitória da chapa Ponte Nova 
Merece Mais foi comemorada, ini-
cialmente nas proximidades do 
comitê de campanha localizado 
na Avenida Dr. José Mariano, mas 
ganhou toda a Praça Cid Martins 
Soares, em Palmeiras.
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Câmara de Ponte Nova 
entrega título de Consagração 

Pública, em 18 de outubro
 A Câmara Municipal de Ponte Nova programou 
para o dia 18 de outubro, às 19 horas, sessão solene para 
a  entrega do Diploma de Consagração Pública a 08 (oito) 
personalidades (pessoas) e 05 (cinco) instituições/empre-
sas de Ponte Nova. Entre os agraciados estão a jornalista 
Clarissa Guimarães, APAE e a Alepon.

ESPORTES
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LS Agropecuária FC (Sub-15) conquista o tútulo da Supercopa
A  equipe de futebol LS Agro-
pecuária F.C (Ponte Nova), con-
quistou o título de campeão ao 
vencer o Guaraciaba Futebol 
Clube por 2 a 0. A partida foi re-
alizada no Estádio Juca Fonseca, 
localizado na Vila Oliveira.

Página 12

 Estudantes da Escola Municipal Senador Miguel 
Lanna (Bairro São Pedro) participaram das Trilhas Poéticas 
do Passa-Cinco, projeto inédito organizado pelo Líder No-
tícias em parceria com a Semam, Semed e Associação das 
Pessoas com Deficiência de Ponte Nova (ADEPON). O evento 
realizado no dia 04 de outubro, Dia da Ecologia, em homena-
gem a São Francisco de Assis, chamou a atenção das pessoas 
em razão do alto nível de devastação ocasionado por incên-
dio na matas do Parque.

"Trilhas Poéticas do 
Passa-Cinco" evidencia a 

devastação do Passa-Cinco

Jornalista ponte-novense Clarissa Guimarães receberá a homenagem da Câmara (crédito da foto: arquivo pessoal)
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 M i l t o n 
Teodoro Irias Ju-
nior (48) ou apenas 
Dr. Milton (48) na-
tural de Contagem 
MG foi eleito para 
o cargo de Prefeito 
com boa vantagem 
de votos sobre o 
candidato do PT – 
Guto Malta. Tendo 
como vice a vereadora Aninha 
de Fizica (60), a coligação vito-
riosa foi registrada como “Ponte 
Nova Merece Mais” formada pe-
los partidos AVANTE, MDB, PL, 
AGIR, PSB e SOLIDARIEDADE. 
Como se nota, a coligação agru-
pou partidos do “centrão” e da 
direita. Até o último dia 6 pp o 
candidato declarou ao TSE des-
pesas de campanha no valor R$ 
268,3 mil dentro do limite legal 
(R$ 270,1 mil). Para a Justiça 
Eleitoral declarou patrimônio de 
R$ 2,023 milhões. Quem são Dr. 
Milton e Aninha.
 Dr. Milton é médico 
cardiologista, medicina inten-
siva e médico clínico, vinculado 
a 1 unidade de saúde de Ponte 
Nova (HNSD). É casado com a 
Sra. Kátia Jardim de Carvalho 
Irias. Pela primeira vez concor-
reu ao cargo de Prefeito e obteve 
expressiva votação de 16.439, 
com 51,74% dos votos válidos. 
A diferença para o 2º colocado, 
Guto Malta do PT, foi de 4.257 
votos, vantagem de 25,9%. Na 
chapa vencedora Aninha de 
Fizica (60) será a Vice-prefei-
ta. Vereadora por 4 mandatos 
(2004/2008/2016/2020) seu 
sucesso na política se deve ao 
trabalho que exerce com cari-
nho e dedicação ao próximo. 
Foi a 1ª mulher a ocupar a presi-
dência da Câmara (2019/2020) 
deixando diversas conquistas 
para o Legislativo/Ponte Nova. 
Dr. Milton e Aninha administra-
rão nossa cidade no quadriênio 
2025/2028. A eleição em Ponte 
Nova teve 34.546 votos totais, o 
que inclui 1.312 votos brancos 
(3,80%) e 1.461 votos nulos 

(4,23%). A abstenção 
foi de 10.499 eleitores 
(23,31%).
 A principal propos-
ta de Dr. Milton é re-
levante. Formar uma 
equipe robusta de pla-
nejamento. Com isso 
terá em mãos o rol de 
prioridades e a segu-
rança de boa aplicação 

dos recursos públicos. As li-
mitações estarão por conta da 
disponibilidade dos recursos. 
Na sua forma de ver a cidade, 
Dr. Milton terá a oportunidade 
de planejar Ponte Nova para 
além do seu mandato. Preten-
de fazer gestão participativa, 
possível, mas complexa na 
administração pública. Humil-
dade e simplicidade são fatores 
de sucesso. Dr. Milton e Aninha 
são assim.
 Analisando o resulta-
do das urnas observo que a su-
premacia da esquerda liderada 
pelo PT vem perdendo espaço. 
Depois de 2012 quando Guto 
Malta ganhou a eleição, o PT 
vem perdendo eleições (2) não 
só aqui, também em todo país. 
Os partidos de “centro” devem 
ser os grandes vencedores a ní-
vel nacional e a direita caminha 
para obter vitória em diversas 
capitais. O cenário político-par-
tidário parece que está mudan-
do. Daqui a dois anos teremos 
eleições para presidente, sena-
dores e deputados. O voto é a 
mais pura expressão de liberda-
de na democracia.   
 VEREADORES PN: 
foram reeleitos 4 vereadores: Zé 
Osório (PSB), Emerson Carvalho 
(PP), Suellenn (PV) e Wagner 
Gomides (PV). Voltam à Câmara 
os ex-vereadores: Marcinho de 
Belim (PDT), Neim (PP) e Rubi-
nho (PP). Foram eleitos para pri-
meiro mandato: Thaffarel (PSB), 
Careca Totinho (Avante), Fer-
nanda Bitenco (Agir), Guilherme 
Belmiro (PT), Pastor Fabiano 
(Avante) e Gustavo de Fizica 
(MDB).  A todos desejo um man-
dato de realizações. BOA SORTE!

O que disseram as urnas

A coluna do advogado Marconi Cunha volta circular no mês de outubro.
**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 Após o primeiro turno 
das eleições e conforme informa-
do, voltamos às nossas aborda-
gens e análises.
 Em cada processo elei-
toral se extraem alguns aprendi-
zados. Nestas eleições de 2024 
observamos algumas condutas 
novas, positivas e outras, novas 
também, negativas.
 Apesar das circunstân-
cias negativas da disputa eleito-
ral de primeiro turno da cidade 
de São Paulo/SP, maior cidade 
do País, em nossa atuação diária 
observamos uma judicialização 
menor do processo eleitoral. 
Poucos motivos, e obviamente 
ausências, de pedidos de direi-
to de resposta, seja no horário 
eleitoral gratuito ou em deba-
tes. Muitos candidatos sequer 
gravaram propaganda gratuitas 
de televisão, a maioria preferiu 
utilizar a propaganda no rádio e 
na internet, principalmente nas 
redes sociais.
 A utilização e disse-
minação das notícias falsas, 
chamadas fake news aumentou 
de forma exponencial, obrigan-

do a nós a adotar pela primeira 
vez sistemas de coleta digital de 
provas para embasar eventu-
ais exclusões de conteúdos na 
internet e nas redes sociais. O 
Boletim de Ocorrência, ainda, 
continua importante, mas não 
é mais suficiente, conforme en-
tendimento inclusive dos tribu-
nais superiores.
 Nos debates também 
houve poucos confrontos dire-
tos, debates estes que na verdade 
se transformaram em sabatinas. 
Uma coisa meio morna e que 
precisa ser melhor pensada para 
os próximos pleitos. O confronto 
direto, com perguntas diretas aos 
candidatos, deveria ser obrigató-
rio, para que o eleitor fique ainda 
mais esclarecido.
 Algumas siglas tam-
bém estão em franca decadência. 
Nas últimas eleições o PSDB não 
teve escolha a não ser se tornar 
federação para ainda sobrevi-
ver. Nestas eleições, o PT perdeu 

ainda mais a sua base munici-
palista. Sinal da gestão do atual 
mandatário nacional e do seu 
desgaste com a sociedade e com 
a economia patinante. Tanto que 
participou de atos através das re-
des sociais, indo ao exterior por 
algumas vezes em plena campa-
nha eleitoral.
 O eleitor deu o seu re-
cado. Não quer baixarias e nem 
ofensas e ataques, mas sim pro-
postas para uma cidade melhor. 
Candidatos que tentaram tumul-
tuar o processo eleitoral e partir 
para a utilização de artifícios já 
conhecidos e subterfúgios para 
tentar alcançar o êxito no pro-
cesso eleitoral experimentaram 
resultado diferente. Isso ficou 
claro para nós em nossa atuação 
nestas eleições de 2024, na gran-
de maioria das cidades em que 
atuamos. O eleitor está amadu-
recendo e isso é um ótimo sinal. 
Ah, o X voltou! Um forte abraço e 
até semana que vem!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Segundo as más-línguas a culpa é de Ricardo Motta!

Eleições 2024 e o recado do eleitor!

 No mês passado, 
por ordem da secretaria 
municipal de Meio Am-
biente (Semam), sem aval 
do Codema, 17 árvores fo-
ram suprimidas na Rua As-
sad Zaidan, em Palmeiras 
(Ponte Nova), na rua que 
fica ao lado da loja do Su-
permercado Bahamas.  Na 
ocasião,  o Líder Notícias 
trouxe a reportagem com 
fotos de Diego Simam e as 
explicações da Semam, que 
não me convenceram.
 Como ambientalis-
ta de 47 anos de ativismo, 
16 anos na presidência do 
Codema (Conselho Mu-
nicipal de Conservação e 
Defesa do Meio Ambiente) 
e algumas dezenas de atos 
voluntários e técnicos, foi a 
1ª vez que vi tal fato aconte-
cer. Para mim, isto foi crime 
ambiental, pois não se pode 
suprimir tantas árvores 
no perímetro urbano com 
laudo coletivo. Isto porque 
cada árvore precisa ser ana-
lisada individualmente. 
 O injustificável é 
que cortaram árvores sadias 

(estão rebrotanto). E até 
uma  Bougainvillea, planta 
que não tem risco de que-
da por ser uma trepadeira 
lenhosa. As árvores (leuce-
nas) que cortaram atrás do 
Camelódromo, também na 
Assad Zaidan, estão verdes 
novamente. Para que isto? 
Satisfazer a quem?
 O fato mais con-
tundente e que prova o de-
sacerto foi a queda de um 
carro naquela rua, fato que 
jamais aconteceu em mais 
de 40 anos (tempo de vida 

daquelas “pobres” árvores). 
O que aconteceu foi previsto 
por mim e pelo Jairo Santos, 
marido de Valéria Alvarenga 
(vice-prefeita). O local pas-
sou a não ter referência. Pre-
cisaria agora de um guard 
rail ou muro. Ou seja: tiram 
árvores e colocam cimento, 
aço e asfalto!
 Andam dizendo por 
aí que a culpa é de Ricardo 
Motta, este chato que gos-
ta de árvore. Você também 
acha que a queda do carro é 
culpa deste articulista?
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Dr. Milton (Avante) é o prefeito 
eleito de Ponte Nova: 16.439 votos

Aninha de Fizica e Dr. Milton comemoram a vitória feita com união e alegria (crédito da foto: 
Diego Siman/Líder Notícias)

Carreata percorreu as ruas de Ponte Nova para comemorar a vitória de Dr. Milton e Aninha de Fizica (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Vicente de Freitas entrevistou Dr. Milton e Aninha de Fizica, em 09 de outubro, na Rádio Montanhesa 670 KHz (crédito da foto: Sueli Mayrink: estagiária 
do Líder Notícias)

Eleitores reunidos momentos antes do anúncio da vitória  (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

A abstenção foi de 10.499 
eleitores, 23,31% do total de 
eleitores aptos a votar nas 
eleições 2024.
 Dr. Milton tem 48 
anos, é casado, tem superior 
completo e declara à Justiça 
Eleitoral a ocupação de mé-
dico. Ele declarou um patri-
mônio de R$ 2.023.567,13. 
Médico cardiologista. Dr. 
Milton é filho de Maria do 
Carmo Bittencourt Irias e 
Milton Teodoro Irias. O futu-
ro prefeito (2025) de Ponte 
Nova é coordenador do CTI 

 Dr. Milton (Avan-
te), foi eleito no domingo 
passado, 06 de outubro, 
prefeito de Ponte Nova 
(MG) para os próximos 04 
(quatro) anos. Ao fim da 
apuração, Dr Milton, que 
tem como vice-prefeita a 
vereadora Aninha de Fizica 
(PSB), teve 16.439 votos, 
51,74% dos votos válidos. A 
eleição em Ponte Nova teve 
34.546 votos totais, o que 
inclui 1.312 votos brancos, 
3,80% dos votos totais, e 
1.461 votos nulos, 4,23%. 

Geral e da Residência em 
Clínica Médica do Hospital 
de Nossa Senhora das Do-
res. Dr. Milton é casado com 
Kátia de Carvalho Irias, com 
quem tem o filho Arthur e a 
menina Maria Alice.
 A Rádio Montanhe-
sa 670 KHz e o Líder Notí-
cias realizaram cobertura 
jornalística das apurações 
das Eleições 2024 com a 
participação dos jornalistas 
Leandro Torres (Diretor-
-presidente do Grupo Líder 
de Comunicação, Mídia e 

nha de Fizica (PSB), elei-
ta vice-prefeita de Ponte 
Nova, disse que a campa-
nha foi com os pés no chão. 
“Não fizemos promessas 
mirabolantes. Tudo que 
está no Plano de Governo 
vamos colocar em prática 

Eventos) e Ricardo Motta 
(editor do Líder Notícias). 
Também fizeram parte da 
equipe: Vicente de Freitas e 
Batista da Silva (radialistas) 
e Diego Siman (repórter). 
As informações foram ao ar 
de 16 horas até 20h40min. 
 Comemoração - A 
vitória da chapa Ponte Nova 
Merece Mais foi comemora-
da, inicialmente nas pro-
ximidades do comitê de 
campanha localizado na 
Avenida Dr. José Mariano, 
mas ganhou toda a Praça 
Cid Martins Soares, em 
Palmeiras, assim que foi 
anunciada a vitória pelo 
TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral) na noite de 06 
de outubro.”Estou muito 
feliz.  Nós tínhamos a cer-
teza de que nossa men-
sagem foi bem recebida 
pelos moradores de Ponte 
Nova, que acreditaram em 
nossas propostas para 
uma cidade melhor para 
todos os habitantes”, dis-
se Dr. Milton.
 A vereadora Ani-

e o que aconteceu de bom 
no atual governo vamos 
dar continuidade, pois o 
dinheiro é público. Preci-
samos construir uma cida-
de solidária, para que as 
pessoas sejam felizes”, co-
mentou Aninha de Fizica.



@thaiskellypn - Ainda na saga da vida!

@raphaelgeleia_personal – Treinando 
a meninada do Macuco!

@_aldaisa - Em busca do melhor para 
o cliente!

@taquinholinhares - Comemorando a 
defesa do Rio Piranga!
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Gina Costa vereadora

 O cantor e compositor Davi Primavera en-
cantou e fez professores e servidores dançarem 
ao som belas interpretações no dia 04 de outu-
bro durante as comemorações do Dia da Ecologia 
(04/10), no Centro de Educação Ambiental, locali-
zado no Passa-Cinco. Quem gostou muito foi a pre-
sidente da ADEPON, Silvania Oleriano, que posou 
ao lado de Davi Primavera e de um menino que 
veio ajudar a plantar árvores.

 A filha Michelle homenageia sua mãe Ciça, que 
passou momentos difíceis, mas se recupera. Ciça tam-
bém é mãe de Clarissa e Melissa. Ciça é esposa de Wa-
nderley “Leley” Lúcio Maia, um dos maiores jogadores 
de handebol  dos anos 80 e 90. Seja bem-vinda, Ciça!

Davi Primavera no Passa-Cinco

Ciça e Michelle Guimarães

 A jornalista e radialis-
ta Gina Costa, que hoje mora 
em Conselheiro Lafayette, 
20º município mais populo-
so de Minas Gerais (132 mil 
habitantes), é vereadora elei-
ta pelo Mobiliza. Gina Costa é 
mãe de Barbara Motta e Ana 
Cândida. Começou sua car-
reira profissional em Ponte 
Nova, em 1985, como locu-
tora de rádio. A editoria do 
Líder Notícias parabeniza a 
companheira de profissão!



Sexta-feira, 11 de outubro de 2024

O parlamentar municipal do PV obteve 1.531 votos e deixou para trás Dr. Abdallinha, que teve 1.530 votos, em 1982

PONTE NOVA/ELEIÇÕES 2024

Vereador Wagner Gomides quebra 
recorde que durava 42 anos

 Registrada no 29 de 
setembro no TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral), uma pes-
quisa eleitoral encomendada 
pela Agevale/ Agência de De-
senvolvimento do Vale do Pi-
ranga, sob a responsabilidade  
da Quasar Produções, empre-
sa de Ponte Nova,  divulgada 
na sexta-feira, 04 de outubro, 
há  02 (dois) dias das Eleições 
2024. A pesquisa foi realizada 
entre os dias 30/09 e 02/10.
 Entretanto, ainda 
no dia 04 de outubro, a pes-
quisa foi alvo de fake news: 
03 (três) pessoas adultera-
ram a pesquisa colocando 
na frente Guto Malta (PT), 
enquanto na realidade a 
dianteira era de Dr. Milton 
(Avante). Imediatamente, 
a assessoria jurídica (Dr. 

Marcus Vinícius Silveira) da 
campanha entrou com ação 
contra a atitude. O juiz eleito-
ral deferiu liminar favorável 
e mandou derrubar os posts 
na internet, além de multar 
as 03 (três) que adulteraram 
a pesquisa da Agevale.
 Além deste fato 
jurídico, houve intervenção 
da Polícia Civil (após re-
presentação), que deteve o 
servidor municipal, lotado 
no DMAES, Ronildo “Tuca 
Maia” da Silva, que distri-
buía a pesquisa em cópias 
de papel, durante movimen-
tação da campanha eleito-
ral, na manhã de sábado, 05 
de outubro. Ele teria desaca-
tado o agente policial, mas 
foi solto em seguida, depois 
da  lavratura de boletim.

Pesquisa eleitoral da Agevale
 registrada no TSE é alvo de 
fake news, em Ponte Nova

Vereadores eleitos para em 
Ponte Nova para o mandato 2025-2028

da necessidade da valori-
zação da carreira docente 
e me envolvi de corpo, alma 
e de coração e de trabalho. 
Agente espera que nesse 
novo mandato agora traba-
lhar o plano de carreira dos 
demais servidores”.
 Ele lembrou que, 
desde que assumiu (1º de 
janeiro de 2021), sempre se 
pautou no diálogo e por isso 
pediu ao Prefeito (Wagner 
Mol Guimarães) para me 
ouvir, juntamente com o as-
sessor Edinei dos Santos e a 
vereadora Aninha de Fizica, 
para dar prosseguimento ao  

 O vereador Wagner 
Gomides (PV), candidato a 
reeleição em 2024, foi o re-
cordista com 1.531 de votos. 
O recorde quebrado por ele 
já durava 42 anos: em 1982, 
o médico anestesiologista 
Dr. Abdallinha obteve 1.530 
votos, nas eleições que fo-
ram vencidas por Sette de 
Barros, que governou Ponte 
Nova de 1983 a 1988.
 Em entrevista ex-
clusiva concedida ao editor 
este jornal, Ricardo Motta, o 
professor Wagner Gomides 
disse: “A sensação foi in-
descritível. Ter muito voto te 
deixa muito feliz, ser o cam-
peão de votos da eleição 
deste ano me deixou ainda 
mais feliz, mas ser o recor-
dista de votos, me deixou 
surpreso e extremamente 
feliz e mostra que cada voto 
é importante e este recorde 
só foi quebrado por conta 
de um único voto”.
 Sobre sua atuação 
desde 2021 esteve mais vol-
tado para a Educação. Des-
ta forma ele se empenhou 
para a aprovação do Plano 
de Cargos, Carreira e Venci-
mentos do Magistério Muni-
cipal (PCCVMM), que estava 
emperrado há 33 anos: “Eu, 
enquanto professor sei da 
realidade da sala de aula, 

 Apenas 04 (quatro) 
vereadores foram reeleitos 
em 06 de outubro de 2024 
e farão jus a um mandato 
de 04 anos, a partir de 1º 
de janeiro de 2025: Wagner 
Gomides (PV)/1.531 votos; 
Emerson Carvalho (PP)/713 
votos; Suellenn Fisiotera-
peuta (PV)/690 votos e Zé 
Osório (PSB)/790 votos. 
 Os novos integran-
tes da Câmara Municipal de 
Ponte Nova são: Wellington 
Neim (PP)/1.060 Thaffarel 
do Povo (PSB)/792 votos; Ru-
binho Tavares (PP) 741 votos; 
Careca Totinho (Avante)/649 
votos; Fernanda Bitenco 
(Agir)/530 votos; Guilher-
me Belmiro (PT)/528 votos; 
Pastor Fabiano (Avante)/499 
votos; Marcinho de Belim 
(PDT)/420 votos; Gustavo de 
Fizica (PV)/321 votos.

Ricardo Motta entrevista Wagner Gomides, em 09 de outubro de 2024 (crédito da foto: print de vídeo que circula no site e Instagram do Líder Notícias)

Mapa com os candidatos

(PCCVMM). “Ele entendeu, 
ouviu novamente a classe 
docente e enviou projeto 
que foi aprovado, mas que 
precisa ser aprimorado”, 
disse Wagner Gomides.
 Wagner Gomides 
disse que não abandonou 
a pauta ambiental, tanto 
que a lei contra queimadas 
é de sua autoria, bem como 
a matéria sobre Noções de 
Direito. Ele já buscou infor-
mações sobre áreas públicas 
para florestamento. “Preten-
do que o Projeto de Revita-
lização do Parque Passa 
Cinco  (de autoria do Poder 

Executivo) volte para ser vo-
tada em 2025”, comentou
 O editor do Líder 
Notícias, Ricardo Motta, per-
guntou como será sua atu-
ação na formação da Mesa 
Diretora. “Política se faz em 
grupo, vamos reunir nosso 
grupo, que é composto por 
04 (quatro) vereadores. 
Hoje temos 13 vereadores, 
eles irão se reunir e verificar 
o melhor para a cidade”, en-
cerrou Wagner Gomides, que 
foi entrevistado na redação 
do Líder Notícias. (Veja en-
trevista completa acessando 
www.lidernoticias.net.br). 
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Hospital de Nossa Senhora das Dores programa 
Dia D de combate ao câncer de mama

Vacimóvel vai melhorar a cobertura vacinal 
em Viçosa, principalmente de crianças

 A secretaria mu-
nicipal de Saúde de Vi-
çosa adquiriu uma van 
adaptada que vai atuar 
nas atividades de vaci-
nação na Cidade Univer-
sitária. O veículo batiza-
do de “Vacimóvel” será 
utilizado como suporte 
a uma vacinação itine-
rante, em toda a cidade. 
O Vacimóvel já chegou 
e entrará em funciona-
mento ainda neste mês 
de outubro.
 Para o secretário 
municipal de saúde, Rai-
nério Fontes, o novo dis-
positivo será um impor-
tante aliado no combate 
às doenças, além de pro-
mover qualidade de vida 
à população. Ele garante 

acontecerá no Instituto de 
Oncologia com diversas 
ações de cuidado e incenti-
vo à prevenção do câncer.
 Serão realizadas  
consultas médicas, 30 ma-
mografias e 30 exames de 

dedos. Meses depois, foi 
diagnosticada a lesão do 
nervo, já crônica. “A cirur-
gia é dividida em 03 (três) 
momentos. 1º: explora-
ção da área da lesão do 
nervo, com ressecamento 
dos neuromas formados 
em cada ponta do nervo e 
identificação do tamanho 
da falha para realizar a 
reconstrução do nervo”, 
comenta a assessoria de 
comunicação”.
 2º momento: tra-
ta-se de realizar a retirada 
de enxerto do nervo sural, 
que passa na região lateral 

PSA gratuitos, roda de con-
versa, espaço de saúde e be-
leza e muito mais. O Dia D é 
organizado pelo HNSD com 
apoio da Faculdade Dinâ-
mica, secretaria municipal 
de Saúde e Projeto Reviver.

da perna, para ser transfe-
rido ao punho. 3º momento: 
é feita a sutura do enxerto 
nervoso na região da lesão, 
que é realizada sob micros-
copia e com um fio extrema-
mente fino (nylon 8-0, mais 
fino que um fio de cabelo).
 A assessoria de 
comunicação informou 
que a cirurgia foi realizada 
pelos médicos ortopedis-
tas Dr. Thulio Felício e Dr. 
Rodrigo Mitre, auxiliados 
pela instrumentadora Ana 
Eliza, anestesista Alécio e 
as auxiliares de sala Silvâ-
na e Sarah.

 Será em 26 de ou-
tubro o Dia D de combate 
ao câncer de mama e ao 
câncer de próstata na Ir-
mandade do Hospital de 
Nossa Senhora das Dores 
(HNSD). A movimentação 

 No sábado passa-
do, 05 de outubro, foi rea-
lizado, no Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho (HAG), um 
procedimento para trata-
mento de lesão crônica do 
nervo mediano a nível do 
punho esquerdo. O pacien-
te apresentou um ferimen-
to na região anterior do 
punho esquerdo em janeiro 
deste ano, sendo submeti-
do, na época, apenas à su-
tura da ferida.
 Segundo a asses-
soria de comunicação do 
HAG, o caso evoluiu com 
perda da sensibilidade nos 

que isto vai aproximar 
mais o poder público das 
pessoas e com isso atin-
gir melhores índices de 
coberturas vacinais. 
 O Vacimóvel é 
comparado a um peque-
no centro de vacinação 

itinerante, equipado com 
refrigeração, pia para 
higienização, cadeiras e 
mesas, além de armários 
e com toda estrutura ade-
quada para atuação  efi-
ciente e segura das equi-
pes de vacinação.

Crédito do card: elaboração da assessoria de comunicação do HNSD

Equipe que realizou a cirurgia (crédito da foto: divulgação HAG)

OUTUBRO ROSA

Equipe médica do Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho realiza operação rara com sucesso
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 O projeto Passos 
para um Futuro, patroci-
nado pela Lei Rouanet, dá 
mais um passo importante 
por meio  da realização do 
Seminário Arte e Meio Am-
biente sobre a temática am-
biental, quando abordará 
através por meio da dança, 
música e atividades lúdicas 
temas importantes como: o 
bioma Mata Atlântica, des-
matamento e queimadas, 
consumo consciente e cui-
dado com o lixo.
 O evento teve a 
participação de cerca de 
300 alunos do Centro Mu-
nicipal de Educação Dr. Ja-
nuário de Andrade Fontes, 
no dia 10 de outubro, em 
Viçosa. A movimentação 
fará parte da agenda de co-
memorações da instituição 
pelo Dia das Crianças.
 O momento con-
tará com palestras do pro-

fessor de ciências Lucas 
Abreu e atividades práticas 
conduzidas pelos profes-
sores de dança do projeto 
Passos para um Futuro, que 
incentivarão os estudantes 
a se aprofundarem sobre os 
temas discutidos, criando 
movimentos de dança, mú-
sica, canto e improvisação.
 Diversos alunos do 
projeto Passos para um Fu-
turo participarão do semi-
nário e ainda seguem com 
aulas de ballet clássico e 
danças urbanas e se prepa-
raram com aulas e ensaios 
da Mostra Artística de en-
cerramento do ano, prevista 
para acontecer no início de 
dezembro. O projeto Passos 
para um Futuro acontece 
por meio da Lei Rouanet 
com patrocínio da Eletro-
bras. Realização: Núcleo de 
Arte e Dança, Instituto ASAS 
e Ministério da Cultura.

tinção. Há uma estimativa 
dos cientistas que existem 
menos de 1.500 indivíduos 
na natureza nos dias atuais.
 O muriqui é o 
maior macaco que existe 
no continente americano, 
ou seja: desde o Alasca, 
na América do norte, até 
na Patagônia, na América 
do Sul. É uma espécie bra-
sileira, originária da Mata 
Atlântica, mas está critica-
mente ameaçada de extin-
ção. Os cientistas têm 05 
(cinco) critérios para clas-
sificar uma espécie. O mu-
riqui está no último grau. 

Municipal Tancredo Neves, 
quando o editor do Líder No-
tícias, jornalista e ambienta-
lista Ricardo Motta, abriu o 
projeto lendo o texto “Home-
nagem ao Rio Piranga: um 
herói taciturno e esperando 
salvação”. Em seguida, a Se-
cretária de Meio Ambiente, 
Aline Columbari comentou a 
oportunidade ímpar de mos-
trar que, mesmo com tanta 
degradação provocada pelo 
incêndio florestal (1º a 04 
de setembro de 2024), o ato 
mostraria que a esperança 
ainda existe, principalmente 
pela conscientização e plan-
tio de 50 árvores.
 A caminhada pela 
principal estrada que corta o 
Parque, teve 02 (duas) para-
das estratégicas para decla-
mação de poesias pela aluna 

 O naturalista e 
fotógrafo Theo Anderson 
anunciou na semana pas-
sada o nascimento de mais 
um filhote de muriqui, na 
Mata do Sossego, no muni-
cípio de Simonésia, cidade 
que fica a 138 quilômetros 
de Ponte Nova, com acesso 
pela Rodovia BR-262, de-
pois de Manhuaçu. 
O naturalista explicou que 
a notícia é muito impor-
tante para a região, pois o 
muriqui, também conheci-
do como mono-carvoeiro é 
uma espécie que está criti-
camente ameaçada de ex-

 Estudantes da Esco-
la Municipal Senador Miguel 
Lanna (Bairro São Pedro), 
coordenados pela professo-
ra Maria José, participaram 
ativamente das Trilhas Po-
éticas do Passa-Cinco, pro-
jeto inédito organizado pelo 
Líder Notícias em parceria 
com a Semam (secretaria mu-
nicipal de Meio Ambiente), 
Semed (secretaria municipal 
de Educação) e Associação 
das Pessoas com Deficiência 
de Ponte Nova (ADEPON). O 
evento foi realizado no dia 04 
de outubro, Dia da Ecologia, 
em homenagem a São Fran-
cisco de Assis, o Patrono da 
Ecologia, que morreu no dia 
04 de outubro de 1.226.
 O evento aconteceu 
inicialmente, na curva da 
1ª lagoa do Parque Natural 

"Trilhas Poéticas do Passa-Cinco" tem 
plantio de árvores nativas, show e poesia

Dança com arte servirá 
para conscientização sobre as 

questões ambientais, em Viçosa

Nasce mais um muriqui na Mata do 
Sossego no município de Simonésia

Estudantes e convidados participaram do plantio no entorno do CEA-Passa Cinco Uma foto para a história (crédito da foto: Sara Oleriano)

Por isso que todo filhote, 
quando nasce, é recebido 

Ketellyn e pelo aluno Keirri-
son, ambos da escola do Bair-
ro São Pedro. Na sequência, 
os participantes foram para o 
Centro de Educação Ambien-
tal (CEA/Passa-Cinco), onde 
foram plantadas 50 árvores, 
a presidente da ADEPON, Sil-
vania Oleriano, leu poesia de 
uma menina de 12 anos, Ana 
Luíza Ribeiro.
 O encerramento 
das Trilhas Poéticas do Pas-
sa-Cinco foi com um show 
performático e com tema 
ambiental apresentado pelo 
cantor e compositor Davi 
Primavera, que interpretou, 
entre outras músicas as fa-
mosas Asa Branca, Planeta 
Água, Oração de São Francis-
co de Assis, Capim Guiné. O 
projeto Trilhas Poéticas do 
Passa-Cinco surgiu da ne-

com comemoração pelos 
amantes da natureza.

cessidade de chamar aten-
ção para a situação do Pas-
sa-Cinco e buscar parcerias 
para seu reflorestamento, 
pois a área pode ter um defi-
cit superior a 45 mil árvores.
 Registros de pre-
sença: Secretária de Educa-
ção Keila Lacerda; coordena-
dora de Educação Ambiente 
e do CEA-Passa-Cinco Julia-
na Mendes; Mauro Serra, 
colunista do Líder Notícias; 
Edinho Albergaria, do Clube 
de Motociclistas Tiranos do 
Asfalto; Thiago Carvalho, 
coordenador de Parques e 
Jardins da Semam; servido-
res da Semam (coordena-
ram o plantio); Fernanda 
Lopes, repórter da TV Edu-
car; funcionários e a enge-
nheira ambiental de Laticí-
nios Porto Alegre.

DIA DA ECOLOGIA

ESPÉCIE AMEAÇADA
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Inteligência artificial na saúde pública: o 
que os hospitais do SUS já estão usando?

SANTA CASA DE BH: INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL RESOLVE PROBLEMAS
 Em 2021, a Santa 
Casa de Belo Horizonte, o 
maior hospital de Minas 
Gerais e um dos maiores 
do Brasil em número de 
internações pelo SUS, 
criou o Órix Lab. O pro-
grama de inovações busca 
fomentar soluções tecno-
lógicas para os desafios 
vividos dentro da unida-
de. Para que isso aconteça  
os próprios colaboradores 
são ouvidos.
 Nesse sentido, as 
ferramentas de inteligên-
cia artificial só serão real-
mente eficazes, se ajuda-
rem para não complicar a 
rotina de quem as utiliza 
todos os dias: os profissio-
nais de saúde.

 Parece distante o 
dia em que a inteligência 
artificial se tornará capaz 
de ajudar no diagnóstico 
de infarto  ou remanejar 
pacientes de um hospital 
para outro durante a epi-
demia de uma doença in-
fecciosa. No entanto, isso 
já está acontecendo, in-
clusive nos hospitais pú-
blicos do Brasil.  Isso não 
quer dizer, contudo, que 
um computador tenha 
avaliado sozinho o exame 
de uma pessoa com pro-
blemas cardiovasculares.
 A inteligência ar-
tificial é um amplo con-
junto de tecnologias que, 
na área da saúde, pode 
ser responsável por ace-

 Nos cerca de 
1.200 leitos da Santa 
Casa BH são realizadas, 
diariamente, quase 02 
(duas) mil prescrições de 
medicamentos. Antes do 
Órix Lab, cabia aos pró-
prios farmacêuticos fazer 
a auditoria dessas pres-
crições, ou seja, conferir 
e controlar os recursos 
solicitados pelos médicos 
de acordo com o que está 
disponível no hospital.
 Com a abertura 
criada pelo programa, 
uma das farmacêuticas 
da unidade apresentou 
uma inteligência artificial 
que poderia resolver esse 
problema. A NoHarm 
avalia e sugere mudanças 

lerar processos hospita-
lares que o paciente nem 
sempre conhece, mas que 
impactam diretamente 
a rapidez e qualidade do 
seu atendimento. Além 
disso, as ferramentas de 
IA podem oferecer apoio 
no diagnóstico e no trata-
mento de uma doença.
 Assim, quando 
pensamos no SUS, sistema 
do qual depende exclusi-
vamente cerca de 70% da 
população brasileira, a IA 
se torna uma solução para 
vários problemas, desde 
a troca da receita de um 
medicamento até o acesso, 
disponível a um clique, ao 
histórico médico de uma 
vida toda. 

Santa Casa de Belo Horizonte completou 125 anos em 2024 (crédito da foto: Alisson j. silva/arquivo DC)

E essa é uma realidade que 
está cada vez mais perto. 
Atualmente, pacientes de 

diferentes regiões do país 
já começam a sentir os 
benefícios de iniciativas 

envolvendo inteligência 
artificial na rede pública 
de saúde. 

na prescrição que pos-
sam gerar economia. Por 
exemplo, ao notar que um 

paciente está evoluindo 
bem, ela pode indicar a 
troca de um medicamen-

to endovenoso por um 
comprimido, reduzindo 
os gastos do hospital. 
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Quem não votou 
no 1º turno das Eleições 
Municipais de 2024 e 
nem conseguiu justificar 
a ausência às urnas no 
dia da votação tem até o 
dia 05 de dezembro para 
apresentar a justificati-
va. O procedimento pode 
ser feito pelo aplicativo 
e-Título, pelo Sistema 
Justifica ou pelo Auto-
atendimento Eleitoral, 
disponível nos Portais da 
Justiça Eleitoral.    
 Junto com a 
solicitação é necessá-
rio anexar, obrigatoria-
mente, documentos que 
comprovem a impossi-
bilidade do exercício do 
voto, tais como bilhetes 
de passagens, cartões 
de embarque, atestado 
médico, entre outros.   

Quem estava na cidade 
onde vota e, por algum 
motivo, deixou de votar 
também deve apresen-
tar a justificativa e os do-
cumentos que demons-
trem a razão da ausência 

Central de Atendimen-
to ao Eleitor de seu es-
tado para apresentar o 
requerimento de forma 
presencial, com os mes-
mos documentos acima 
mencionados. 

no 1º turno.
 Se a eleitora ou 
o eleitor não tiver acesso 
às ferramentas de justi-
ficativa on-line, deverá 
comparecer a qualquer 
cartório eleitoral ou à 

Eleitor que não votou no 1º turno pode 
justificar a ausência até 05 de dezembro
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 Outros agracia-
dos: José Mauro Raimundi, 
ex-vereador (05 mandatos) 
e ex-presidente da Câmara 
de Ponte Nova (02 manda-
tos) e Leandro “Senzala” 
Lélis da Costa, diretor-pre-
sidente da I Associação 
Desportiva Cultural e Artís-
tica de Capoeira e Cidada-
nia Integrada (ADCACCI), 
que trabalha projetos so-
ciais e culturais, com crian-
ças e adolescentes.
 Também serão 
homenageados Paulo 
Henrique Nunes Barbosa, 
Sérgio Alves dos Santos,  
Ivo Francisco  de Paula 
Júnior e Wesley Amato 
Sérvulo. Empresas e ins-
tituições homenageadas: 
A & Corretagem Ltda, Ab-
dalla Clínica de Vacina e 
Serviços de Saúde; Cen-
tro Espírita São Cosme 
e São Damião, Fabiano 

 A Câmara Munici-
pal de Ponte Nova progra-
mou para o dia 18 de ou-
tubro, às 19 horas, sessão 
solene a entrega do Diplo-
ma de Consagração Pública 
para 08 (oito) personalida-
des (pessoas) e 05 (cinco) 
instituições/empresas de 
Ponte Nova. A Academia de 
Ciências, Letras e Artes de 
Ponte Nova (Alepon) e As-
sociação de Pais e Amigos 
do Excepcionais (APAE), 
receberão a comenda Con-
sagração Pública Especial.
 Entre os agraciados 
aparece a jornalista Clarissa 
Guimarães, ponte-novense, 
que já trabalhou na TV Edu-
car, assessorias de Comuni-
cação da Prefeitura de Pon-
te Nova (2007-2008) e do 
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (2009-2010). Atual-
mente, Clarissa Guimarães 
trabalha na Rádio Itatiaia, 
em Belo Horizonte.

da Silva-Núcleo Barman 
Fest Drinks e Líver-Admi-

nistrador e Corretora de 
Imóveis Ltda.

Jornalista Clarissa Guimarães recebe 
homenagem da Câmara de Ponte Nova

Ponte-novense Clarissa Guimarães é jornalista (crédito da foto: Facebook) 

Leandro Senzala receberá sua comenda em 18 de outubro (crédito da foto: arquivo pessoal)José Mauro Raimundi foi presidente da Câmara 04 vezes (crédito da foto: arquivo pessoal)

 Saudações bruxes-
cas, peregrinos do universo! 
Primavera chegou com dois 
eclipses, um lunar que acon-
teceu em setembro e fala-
mos no artigo anterior. E dia 
2/10 eclipse solar em Libra 
formando o anel de fogo do 
astro-rei, invisível no Brasil. 
O último eclipse do ano po-
tencializando mudanças na 
geopolítica, nas relações di-
plomáticas, sociedades e ca-
samentos, energia densa, de 
perda, que entorpece a cons-
ciência, ofusca a percepção 
e desde tempos imemoriais 
é símbolo de mau presságio, 
morte de grandes líderes e 
tragédias. A energia investi-
da neste evento astrológico 
se reverberará pelos próxi-
mos seis meses. 
 Dia das Bruxas para 
fechar o mês honrando e lou-
vando aquelas que vieram 
antes de nós abrindo os ca-
minhos da sabedoria, magia, 
irmandade e artes. Abençoa-
do seja! Astrólogos curiosos 
analisam a configuração as-
trológica inédita para a hu-
manidade e tarólogos bus-
cam reflexões e respostas 
para tantas transformações 
planetárias, sabemos que é 
apenas o começo de um ci-
clo de transformação ainda 
inimaginável.
 Meu Amigo Tarot 
traz para outubro a Roda da 
Fortuna como regente do 
mês. Sendo assim nos res-
ta a encontrar um ponto de 
equilíbrio interior para lidar 
com as mudanças que a vida, 
a natureza e o universo nos 
trarão! As Moiras tecem os 
destinos! Forças maiores que 
o nosso entendimento pro-
vocarão em cada ser a sua 
maneira, a seguir seu desti-
no, vocação, missão. Instabi-
lidade em todos os aspectos, 
golpes de sorte, reviravolta 
de situações, o imprevisível 
e o impensável. 
 A Lua nos desa-
fiará a avançar rumo a um 
futuro desconhecido nos 
guiando pela nossa intuição 
e instintos. Exigirá lucidez, 
entendimento de vida em 
comunidade, compreensão 
da ancestralidade e dos pa-

drões geracionais que não 
devem se repetir  mais por 
irem contra os marcos civili-
zatórios já alcançados. O de-
safio da Lua é avançar sem 
medo! Lidar com os ciclos 
vitais, convulsões sociais, 
revoltas e sentimentos pri-
mitivos como ciúmes, medo, 
deslumbramento e a finitu-
de da vida.
 O Mago alerta para 
levantarmos o véu da ilusão 
o quanto antes! Mentiras, 
ilusões midiáticas. Como 
diz minha irmã Lada Baião: 
“Não dá para perfumar a 
merda!” Pegar uma faísca 
de verdade e envolvê-la em 
mentiras não darão bons 
resultados. Trair a confian-
ça depositada é uma dívida 
cármica muito pesada para 
carregar. Seja honesto!
 A Força é uma car-
ta que marca a preocupação 
com a violência, guerras, 
conflitos internos, vitalida-
de física, competições, con-
cursos, provas e trabalhos 
hercúleos. Podemos ver 
muitos egos inflados em se-
res fina estampa, mas sem 
conteúdo ou princípio.  Au-
todomínio é a chave! 

Luz e paz!

Larângelis

 (*) Lara Repolez é 
psicopedagoga, taróloga, 
astróloga, Reikiana e poe-
ta/ALEPON. Escreve sempre 
na 2ª semana de cada mês. 
Contatos: (31) 98203-9502 / 
lrepolez@gmail.com.

(*) Lara Repolez

Meu amigo tarô: as Moiras tecem os 
destinos e você faz o que com essa trama?

Paulinho Gomides, maestro da Corporação Santíssima Trindade, e José Mauro Raimundi, 
ex-presidente da Câmara, também receberão o Diploma de Consagração Pública

PONTE NOVA
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cas públicas de reparação 
histórica na UFV. 
 A realização do 
Seminário é fruto da par-
ceria de diferentes insti-
tuições, como a Federação 
das Comunidades Qui-
lombolas de Minas Ge-
rais N'GOLO; Movimento 
Retomada Puri; Grupo de 
Estudos Indígenas Gei-
pó; Rede de Saberes dos 
Povos Quilombolas (Sa-
poqui); Comissão das Co-
munidades Quilombolas 
do Vale do Jequitinhonha 
(Coquivale); Movimento 
de Estudantes Quilombo-
las do Estado de Minas Ge-
rais (MEQEMG) e o curso 
de Licenciatura em Edu-
cação do Campo (Licena).

 O maestro da Cor-
poração Musical Santís-
sima Trindade, Paulinho 
Gomides,  disse à editoria 
do Líder Notícias, que 
para comemorar os 45 
anos da instituição musi-
cal, que transcorre em 14 
de outubro de 2024, ha-
verá concerto especial no 
espaço multiúso do jar-
dim da Praça Cid Martins 
Soares, em Palmeiras, no 
dia 20 de outubro, dentro 
das comemorações dos 
158 anos de emancipação 
político-administrativa de 
Ponte Nova.

 Nesta quinta-fei-
ra, 10 de outubro, das 14 
às 21 horas, foi realizado 
o "I Seminário dos Povos 
Originários e Quilombo-
las da UFV”. O evento 
aconteceu no auditório 
do Prédio das Licencia-
turas (PLI). Seu intuito é 
promover um amplo de-
bate entre a comunidade 
acadêmica e a população 
em geral sobre Políticas 
Públicas Reparativas.
 Dentre os obje-
tivos do evento estava o 
debate sobre a condição 
de pertencimento étnico 
de estudantes indígenas 
e quilombolas, bem como 
a execução, fiscalização e 
monitoramento das políti-

Seminário dos Povos Originários lotou dependências 
do auditório das Licenciaturas, em Viçosa

Corporação Musical Santíssima Trindade 
completa 45 anos realizando concerto

 No dia 12 de outu-
bro é comemorado o dia de 
Nossa Senhora Aparecida, a 
padroeira do Brasil. A lei que 
instituiu o feriado nacional 
foi criada em 30 de julho de 
1980. Desde então, a data é 
celebrada em todo o país.
 Conhecida por ser 
a padroeira e protetora do 
Brasil, ela é muito requisita-
da por fiéis que precisam de 
ajuda em um momento de 
aflição. A imagem dela teria 
sido encontrada pelos pes-
cadores João Alves, Felipe 
Pedroso e Domingos Garcia 
em 1717, no Rio Paraíba do 
Sul, em São Paulo. Era uma 
imagem de Nossa Senhora 
da Conceição, feita de terra-
cota, com 36 centímetros de 
altura e 2,5 quilos.
 Ela foi pescada pe-
los pescadores em 02 (dois) 
pedaços: primeiro o corpo e, 
em seguida, a cabeça. Como 
ela foi “aparecida”, o nome 
encaixou perfeitamente e o 
episódio foi considerado um 

milagre. A principal teoria a 
respeito da santa é que ela 
tenha sido jogada na água por 
alguma pessoa que queria se 
livrar da imagem, que esta-
va quebrada. Muitas pessoas 
têm a crença de que uma re-
presentação de santo quebra-
da pode trazer má sorte.

 O 1º milagre dela 
teria acontecido no mesmo 
dia em que foi achada pelos 
pescadores. Os trabalha-
dores tinham sido encarre-
gados de conseguir peixe 
para o banquete que a Vila 
de Santo Antônio de Guara-
tinguetá ofereceria a Dom 
Pedro de Almeida e Portu-
gal, o Conde de Assumar. 
Ele era governador da pro-
víncia de São Paulo e Minas 
Gerais e estava visitando a 
região entre 17 e 30 de ou-
tubro de 1717. 
 Porém, eles não 
estavam tendo um dia pro-
dutivo e os peixes não apa-
reciam em suas redes. Até 

que eles acabaram pegando 
a imagem da santa. Depois 
que eles a encontraram, a 
pescaria foi um sucesso. Foi 
ali mesmo e dessa forma 
que a santa teria realizado 
seu 1º milagre.
 P e s q u i s a d o r e s 
acreditam que a cor verda-
deira da imagem não era 
negra, mas que ficar anos 
submersa na água fez com 
que ela ficasse escura. No 
entanto, em um país com 
grande parte de população 
negra, muitas pessoas se 
viram representadas pela 
imagem e isso fez com que o 
carinho dos brasileiros fosse 
ainda maior pela santa.

Qual foi o 1º milagre de 
Nossa Senhora Aparecida?

12 de outubro: Dia de 
Nossa Senhora Aparecida

Romaria de Nossa Senhora Aparecida (crédito da foto: G1 Globo)

Símbolo de fé, imagem da Padroeira já foi 
quebrada em mais de 200 pedaços (crédi-
to da foto: arquivo Pessoal/ Maria Helena 
Chartuni)

Os povos indígenas do Brasil compreendem um grande número de diferentes grupos étnicos que ha-
bitam o país desde milênios antes do início da colonização portuguesa (crédito da foto: Wikipedia)

Indígenas serão incluídos na lei de cotas do serviço público de Viçosa e recebem bolsa financeira quando estudam na UV (crédito da foto: divulgação da secretaria de Cultura, Turismo e Esportes)
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Ações na Inglaterra contra mineradora responsável pelo 
rompimento de barragem em Mariana começa dia 21/10

 Os Correios divulga-
ram na quarta-feira, dia 09 de 
outubro, os editais para o novo 
concurso público, que preen-
cherá 3.511 vagas imediatas em 
todo o país. Os salários iniciais 
podem chegar a R$ 6.872,48 
para cargos de nível superior, 
como advogado e engenheiro, 
enquanto para nível médio, a 
remuneração é de R$ 2.429,26. 
Esta é a primeira seleção na-
cional realizada pelos Correios 
desde 2011.
 Do total das vagas, 
3.099 são destinadas ao car-
go de Agente de Correios (ní-
vel médio) e 412 ao cargo de 
Analista de Correios (nível su-
perior). Além disso, 30% das 
oportunidades são reservadas 

para pessoas negras e indíge-
nas, e 10% para pessoas com 
deficiência. Além dos salários, 
os Correios oferecem benefí-
cios como Vale-alimentação de 
aproximadamente R$ 1.400, 
Vale-transporte, Auxílio-creche 
ou babá, plano de saúde e pre-
vidência complementar.
 As inscrições come-
çaram em 10 de outubro até as 
23 horas do dia 28 de outubro 
e devem ser feitas no site do 
Instituto Brasileiro de Forma-
ção e Capacitação (IBFC). As 
taxas são de R$ 39,80 para 
nível médio e R$ 42 para nível 
superior. Candidatos inscritos 
no CadÚnico e doadores de 
medula óssea podem solicitar 
isenção da taxa.

Zé Eduardo Couto vence eleição para prefeito em 
Amparo do Serra, mas espera decisão judicial

 A  eleição para pre-
feito de Amparo do Serra está 
sub judice. Zé Eduardo Couto 
(PP) foi o candidato mais vo-
tado no domingo, 06 de outu-
bro. No entanto, aguarda a de-
cisão da Justiça Eleitoral para 
ter a confirmação se assumirá 
ou não a prefeitura de Ampa-
ro do Serra pelos próximos 04 
(quatro) anos.  
 O TRE-MG explica: 
caso o candidato tenha o seu 
registro considerado inde-
ferido em julgamento final 
do respectivo processo, sem 
possibilidade de recurso, os 
votos a ele atribuídos serão 
anulados em definitivo. Nessa 
situação, o artigo 30 da Reso-
lução nº 23.677/2021, dispõe 
sobre a convocação de novas 
eleições municipais  para o 
cargo de prefeito. 
 A eleição em Ampa-
ro do Serra teve 4.048 votos 
totais, o que inclui 57 votos 
brancos, 1,41% dos votos to-
tais, e 78 votos nulos, 1,93%. 
A abstenção foi de 548 eleito-
res, 11,92% do total de aptos 
a votar nas eleições 2024 na 
cidade. O prefeito Zé Eduardo 
Couto (PP), candidato à ree-

 A Justiça inglesa 
decidiu mudar o início da 
movimentação  da ação na In-
glaterra sobre o rompimento 
da Barragem da Samarco, em 
Mariana, em 05 de junho de 
2015. A  data anteriormente 
marcada seria na segunda-
-feira, 07 de outubro, mas foi 
remarcada  para começar em 
21 de outubro de 2024 e se es-
tenderá até fevereiro ou mar-
ço de 2025. 
 O julgamento avalia-
rá a responsabilidade da BHP 
Billiton pelo desastre: a mine-
radora é anglo-australiana. A 
ação foi movida por cerca de 
700 mil pessoas atingidas pelo 
rompimento, incluindo mora-
dores, empresas, municípios e 
instituições religiosas. O pedi-

leição, que obteve 2.092 votos 
(53,46%) comemorou o resul-
tado de uma forma inusitada e 
criou polêmica na cidade. 
 Ele e seus apoiadores 
teriam construído um caixão 
com o número e a foto do ad-
versário, Túlio Cária (MDB), 
e realizaram “o cortejo” pela 
Rua da Conceição, principal 
via da cidade.  Em imagens 
que circulam nas redes sociais 
o caixão aparece com a frase 
“RIP 15, descanse em paz”, 
em menção a Túlio Cária, que 
ficou em 2º lugar com  1.821 
votos (46.54%). 

do de indenização é de aproxi-
madamente R$ 230 bilhões.  
 A Vale S.A e a BHP 
Billiton, as 02 (duas) acionis-
tas da Samarco, entraram em 
acordo para arcar com valores 
iguais caso ocorra uma con-
denação. A BHP Billiton Bra-

 Na terça-feira, 09 de 
outubro, a provocação ganhou 
tons mais macabros: uma coroa 
de flores foi enviada de forma 
anônima à casa do candidato 
emedebista e entregue por uma 
funerária de Ponte Nova. Nas 
redes sociais é possível ver pa-
rentes do candidato derrotado 
chorando após o recebimento 
da encomenda.  Por precaução, 
Túlio Cária (MDB) informou ao 
Líder Notícias que optou por 
sair da cidade para proteger a 
família. A Polícia Civil investiga 
a bizarra situação, ocorrida em 
Amparo do Serra. 

sil, por sua vez, considerou a 
ação desnecessária, uma vez 
que duplica questões já co-
bertas pelas ações existentes 
e em andamento no Brasil.  
O processo judicial no Reino 
Unido só deve ser concluído 
em 2027. 

Incêndios provocam criação de 
projeto para premiar ideias contras 

as Mudanças Climáticas
 Entre janeiro e 
o mês de setembro deste 
ano, foram registrados in-
cêndios florestais em 66% 
das áreas de conservação 
ambiental em Minas Gerais, 
inclusive no Parque Natural 
Municipal Tancredo Neves, 
no Passa-Cinco. De acordo 
com o Corpo de Bombeiros, 
cerca de 50 hectares foram 
queimados em Ponte Nova e 
mais 12 mil hectares foram 
queimados. 
 No mesmo período, 
105 municípios mineiros, in-
cluindo Viçosa, decretaram 
situação de emergência, uma 
vez que regiões diversas já fo-
ram afetadas gravemente por 
longos períodos de chuvas 
intensas ou de seca.
 Diante de um ce-
nário de eventos climáticos 
extremos e ciente de sua res-
ponsabilidade, a Assembleia 

Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) elegeu como prio-
ridade a busca por soluções 
para os efeitos das mudanças 
no clima. Uma das iniciativas 
do Parlamento mineiro é o 
Prêmio Assembleia de Incen-
tivo à Inovação – Crise Climá-
tica,  que recebe inscrições 
até 17 de outubro.
 O objetivo é sele-
cionar e apoiar o desenvol-
vimento de até dez propostas 
que possam contribuir para 
prever, evitar ou minimizar 
as causas ou efeitos das mu-
danças climáticas em terri-
tório mineiro. Cada proposta 
escolhida receberá R$ 60 mil 
e poderá participar de pro-
grama de aceleração promo-
vido pelo Parque Tecnológico 
de Belo Horizonte (BH-TEC) 
, situado no campus da Uni-
versidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG).

SUB JUDICE

ASSEMBLEIA DE MINAS

Zé Eduardo Couto venceu as eleições, mas não pode não tomar posse (crédito da foto: redes sociais)

Incêndio no Passa-Cinco destruiu árvores e vegetação rasteira (crédito da foto: Diego Siman)

O distrito  de Mariana , Bento Rodrigues, depois do rompimento da Barragem de Fundão, em 5 de 
novembro de 2015. (crédito da foto: Poder 360)

Correligionários de prefeito eleito provocam adversário perdedor com cortejo fúnebre pelas ruas da cidade
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Em Sericita, briga entre irmãos 
provoca morte de um deles a tiros

 Na manhã da ter-
ça-feira, 08 de outubro, 
uma viatura da Polícia 
Militar realizava patru-
lha de motocicleta (GEP-
MOR) quando percebeu 
01 (um) homem de 19 
anos em atitude suspeita 
na Rua Minas Gerais, no 
Bairro Vila Alvarenga.
 Durante a ten-
tativa de abordagem o 
jovem resolveu fugir 
pilotando uma motoci-
cleta. A partir daí ele co-
locou em risco diversos 
transeuntes bem como 
escapando de bater em 
veículos que trafegavam 
pelas ruas Santa Terezi-
nha, Avenida Antônio 
Brant Ribeiro e Rua João 
Batista Viggiano.
 Ele foi alcançado 
somente na Praça Aníbal 
Lopes, no Bairro Triân-
gulo. Ele foi preso por 
direção perigosa e infra-
ção de trânsito. Também 
foi apreendida a motoci-

cleta Honda CG 150, que 
foi removida para o pátio 
credenciado pelo De-
tran-MG. Após o registro 
da ocorrência, o piloto/
autor foi conduzido para 
a Delegacia Regional de 
Polícia Civil.

PM prende homem por direção 
perigosa e apreende motocicleta

GUARACIABA

ORATÓRIOS

Polícia Militar recupera veículo 
roubado no Distrito Santana

Homem mata seu companheiro a pauladas

mente no Bairro Vila Ma-
dalena e também foi de-

preso em flagrante. Ele res-
ponderá por 02 (dois) cri-
mes: adulteração dos sinais 

ram acionados por de-
núncia anônima e quan-
do chegaram à residência 
do homem, 55 anos, que 
cometeu o homicídio fi-
caram sabendo que os 
02 (dois) entraram em 
luta corporal. Depois de 
dominá-lo com pauladas, 
ele ainda se armou com 
uma foice e golpeou a 
cabeça da vítima. O fato 
aconteceu na Rua Fran-
cisco Martins Filho, Bair-
ro São José, em Oratórios. 
O homem assassinado 
tinha 44 anos.

 Um homem de 39 
anos foi esfaqueado após 
uma discussão com seu 
irmão. Pouco depois, um 
outro irmão da vítima che-
gou à residência e efetuou 
disparos de arma de fogo. 
A ocorrência do homicídio 
foi registrada em boletim 
e aconteceu na noite de 
segunda-feira, 07 de ou-
tubro, por volta das 20 
horas, no Bairro Chácara 
Velha, em Sericita.
 Durante as bus-
cas, um dos envolvidos, 
um homem de 35 anos, 
que auxiliou na fuga, foi 
localizado e preso. Um se-
gundo autor, de 23 anos, 
foi encontrado posterior-

 No último domin-
go, 06 de outubro, agentes 
da Polícia Militar recuperou 
um veículo Fiat Strada fur-
tado. A ação policial aconte-
ceu durante patrulhamento 
no Distrito Santana. O veícu-
lo, de cor branca, apresenta-
va sinais de adulteração nos 
identificadores. 
 Após consulta aos 
sistemas informatizados, os 
policiais constataram que 
o carro havia sido furtado 
anteriormente na cidade de 
Lagoa da Prata, município 
de Minas Gerais. O motoris-
ta, homem de 39 anos, foi 

 O homem rela-
tou aos militares na tar-
de de 08 de outubro, às 
15h40min, em Oratórios, 
que durante a noite ante-
rior, ele e o companheiro, 
que foi morto a pauladas, 
estavam ingerindo bebi-
das alcoólicas como de 
costume. Houve desen-
tendimento entre eles. 
Neste momento, a vítima 
disse que iria matá-lo. Ele 
se  defendeu apoderando-
-se de um pedaço de ma-
deira para golpeá-lo.
 Os militares fo-

Motocicleta apreendida pela Polícia Mili-
tar (crédito da foto: divulgação PM)

A Polícia Militar prendeu 02 irmãos que assassinaram o outro irmão (foto) e apreenderam a arma do crime (crédito da foto: divulgação da PM)

Fiat Strada  foi recuperada em Guaraciaba (crédito da foto: divulgação PM)

tido. Os 02 (dois) foram 
encaminhados para a De-

de identificação do veículo 
(artigo 311) e receptação 
(artigo 180), ambos previs-

 Após o registro 
dos fatos, os militares 
apreenderam a foice, 06 
(seis) pedaços de ma-
deira e 01 (uma) pedra. 
A perícia técnica da Po-
lícia Civil compareceu e 
realizou os trabalhos de 
praxe. O assassino foi 
preso e conduzido para 
a Delegacia de Polícia 
Civil de Oratórios. Além 
dos materiais apreendi-
dos, os policiais milita-
res entregaram uma mí-
dia contendo a gravação 
sua confissão. 

legacia de Polícia Civil, do 
município de Sericita. 

tos no Código Penal.
 O Fiat Strada foi 
removido para um pátio 
credenciado, onde ficará à 
disposição das autoridades. 
O ladrão foi encaminhado 
para a Delegacia de  Polícia 
Civil de Guaraciaba, para as 
providências legais cabíveis. 
“A ação foi parte das ativi-
dades regulares de patru-
lhamento da Polícia Militar, 
que permanece em atuação 
constante no combate a cri-
mes e na manutenção da se-
gurança em áreas urbanas 
e rurais de Minas Gerais”, 
diz nota da PM.

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR
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Defesa Civil de Ponte Nova presta apoio a empresa 
baiana de combate a incêndios florestais com aeronaves

 No último sábado, 
05 de outubro, por volta das 
16 horas, 01 (uma) menina 
de 10 anos foi transferida 
da Unidade Básica de Saúde 
(UBS) de Canaã para o Hos-
pital São Sebastião, em Viço-
sa, após sofrer graves quei-
maduras. O acidente ocorreu 
quando álcool foi adicionado 
a uma churrasqueira, pro-
vocando uma explosão e as 
chamas se expandiram atin-
giu a criança. 
 A menina, identifi-
cada pelas iniciais M.A.G.O, 

sofreu queimaduras em pe-
los nasais, cabelo, rosto, tó-
rax, abdômen, membros su-
periores e inferiores. A área 
queimada corresponde a cer-
ca de 60% do corpo, com a 
maior parte das lesões sendo 
de 3º grau. 
 Apesar da gravidade 
das queimaduras, a criança 
estava consciente e conver-
sando normalmente ao ser 
atendida. A menina segue 
recebendo cuidados médicos 
intensivos devido à gravidade 
das queimaduras.

Menina de 10 sofre graves queimaduras, 
após chamas provocadas por álcool em 

churrasqueira se expandirem

Viatura policial pega fogo quando 
levava preso por violência doméstica

ra Samarco, para combater 
incêndio em áreas florestais 

vez que de acordo com in-
formações da investigação, 
ele falsificava logotipos e 
símbolos do SUS e de prefei-
turas para emitir atestados 
médicos e receituários, in-
cluindo controlados, sem a 
devida autorização. 
 Ainda de acordo 
com informações dos inves-
tigadores, foram encontra-
dos receituários em branco, 
com timbre da Prefeitura 
Municipal de Piranga, ca-
rimbados e assinados com 
dados do médico. Estes re-
ceituários seriam, em tese, 
utilizados pela sua esposa, 
que também chegou a ser 
presa na ocasião. 
 A operação Raio-X 
realizou mandados de bus-
ca e apreensão em cidades 
como Presidente Bernardes, 

cia Regional de Polícia Civil, 
de Ubá. A ocorrência teve 
início após um homem, de 
57 anos, ser denunciado pelo 
cunhado por agredir a espo-
sa, de 44 anos. A denúncia 
relatava que a mulher estava 
em risco de morte. Os poli-
ciais resgataram a vítima e 
seus filhos e prenderam o 
agressor. Além disso, foram 
apreendidos uma arma de 
pressão e 01 (um) revólver de 
calibre 32 com 18 munições.

 Na tarde da segun-
da-feira, 07 de outubro, o 
Líder Notícias entrevistou 
Cícero Gomides, coorde-
nador da Defesa Civil de 
Ponte Nova. Ele falou sobre 
as aeronaves que estão uti-
lizando o Aeroporto Miguel 
Valentim Lanna (CDI) como 
apoio. A Defesa Civil está 
auxiliando com a logística 
e o DMAES fornecendo água 
para o reabastecimento dos 
aviões de combate a incên-
dios florestais.
 A empresa Aero-
terra Viação Agrícola de 
Luiz Eduardo Magalhães, 
município do estado da 
Bahia, está prestando servi-
ço particular, uma vez que 
contratada pela Minerado-

 No dia 05 de agosto 
deste ano, o então ex-prefei-
to e pré-candidato à prefei-
tura de Presidente Bernar-
des, Dr. Jazon Haroldo Silva 
Almeida, chegou a ser preso 
pela Polícia Civil em um 
mandado de busca e apre-
ensão da Operação Raio-X, 
coordenado pelo Grupo de 
Atuação Especial de Comba-
te ao Crime Organizado (Ga-
eco) da Zona da Mata, em 
conjunto com a Promotoria 
de Justiça de Piranga. Na 
ocasião, o médico foi ouvido 
na Delegacia de Polícia Civil 
e liberado logo após.
 Com 50,85% dos 
votos computados, totali-
zando 2.603 eleitores, Ja-
zon Haroldo Silva Almeida, 
foi chamado à Delegacia de 
Polícia Civil para depor uma 

 Na noite de sábado 
passado,  05 de outubro,  uma 
viatura da Polícia Militar de 
Rio Pomba pegou fogo na 
Rodovia MGC-265 enquanto 
transportava homem preso 
por violência doméstica e sua 
esposa, vítima da agressão. De 
acordo com a PM, o incêndio 
ocorreu devido a uma pane 
elétrica no veículo. 
 O casal é de Rio 
Pomba, mas estavam sendo 
transportado para a Delega-

O médico Jazon Haroldo Silva Almeida (crédito da foto: divulgação Gaeco Zona da Mata)

da Vale S.A. Principalmente 
em de Mariana, Ouro Preto 

e Catas Altas, onde existem 
cavas de mineração.

Homem alvo do Gaeco por falsificação 
de documentos do SUS se elege prefeito 

PRESIDENTE BERNARDES

CANAÃ

RIO POMBA/UBÁ

Viçosa, Ubá e Coimbra. Dr. Ja-
zon Haroldo Silva Almeida já 
havia sido prefeito da cidade 
entre 2017 e 2020, se candi-
datando à reeleição e perden-

do para Olivinho, do PSDB, 
partido de Bruno Maia, que 
foi seu adversário nestas elei-
ções de 2024, ficando com 
49,15% dos votos. 
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LS Agropecuária F.C é campeã da Supercopa 
dos Inconfidentes e Vale do Piranga

Águia de Ouro e Sete de Outubro decidem 
Campeonato da 1ª divisão de Mariana 

pois envolveu nas faixas etá-
rias o que há de melhor na 
região do Vale do Piranga e 
Inconfidentes e até com ti-
mes representantes do Mé-
dio Piracicaba.
 Na categoria Sub-
17 o conhecimento e a ex-
periência do professor An-
derson Tim Chaves foram 
diferenciais na conquista 
do título pela equipe da LS 
Agropecuária FC (Ponte 
Nova), ao vencer o Guara-
ciaba Futebol Clube por 2 a 
0. A partida foi realizada no 
Estádio Juca Fonseca, locali-
zado na Vila Oliveira.
 Na categoria Sub-
15,  a Sociedade Esportiva 

Guimarães, no distrito de Pas-
sagem de Mariana,  a Águia de 
Ouro, atual bicampeã, venceu 
o Olimpic SC, no tempo nor-
mal, por 2 a 1, no  placar agre-
gado ficou 4x4. Nas cobran-
ças de penalidades máximas 
Águia de Ouro venceu por 6 a 
5. Dentre os vários destaques 
do jogo, o goleiro Endão, foi 
autor de 02 (duas) defesas em 
cobranças de pênaltis, ainda 
converteu um pênalti, no ti-

Piedadense (Piedade de 
Ponte Nova), foi a campeã 
de forma invicta, premian-
do o belo trabalho que é 
executado na cidade. O pla-
car da partida foi 3 x 0 para 
o time de Piedade de Ponte 
Nova. A equipe vice-cam-
peã, Palestra F.C (Viçosa), é 
composta por diretores e co-
missão técnica que realizam 
bom trabalho.
 A LMDPN premiou 
também o artilheiro da com-
petição: Wellyton S.E Pieda-
dense, que fez 5 gols. Melhor 
da final: Asafi/LS Agropecuá-
ria F.C e melhor goleiro: Muca 
de Urucânia, da equipe LS 
Agropecuária F.C.

ra-teima, e Leone autor de 02 
(dois) gols, no tempo normal.
 No Distrito Padre 
Viegas, depois de começar 
perdendo por 1 a 0, o atual 
vice-campeão marianense, o 
Sete de Outubro, de virada, 
venceu o Guarany FC por 3 a 
1. Ótimo jogo.  Sobraram emo-
ções e destaques individuais. 
Guzinho, Tiago e Kaique Mei-
ra, foram os autores dos gols 
da classificação do Sete.

 “Num clima de mui-
ta festa, congraçamento e 
com jogos disputados com 
muita técnica, aplicação e 
envolvimento da garotada, 
terminou na sexta-feira, dia 
04/10, a Supercopa dos In-
confidentes e Vale do Piran-
ga Sub-15 e Sub-17”, comen-
tou Marcos Dias, coordenador 
de esportes da Rádio Monta-
nhesa 670 KHz a respeito das 
partidas finais das categorias 
SUB-15 e SUB-17.
 A direção da Liga 
Municipal de Desportos de 
Ponte Nova (LMDPN), sob o 
comando do presidente Tico 
Santa Helena acertou em 
cheio ao realizar o torneio, 

 Sete de Outubro EC e 
Águia de Ouro FC farão a final 
do Campeonato Municipal 
de  Mariana (1ª divisão) pro-
vavelmente, nos dias 12/10 
e 19/10, a se confirmar pela 
Liga Esportiva de Mariana, 
responsável pela competição. 
A reedição das finais de 2.023 
definiu-se nos jogos de volta 
das semifinais realizados no 
sábado dia 5/10. 
 No Estádio João Vitor 

Corrida dos Bombeiros 
será no dia 20 de outubro
 No próximo dia 
20 de outubro, dentro dos 
festejos para a comemora-
ção dos 158 anos de Ponte 
Nova, a 1ª Corrida do Cor-
po de Bombeiros em Pon-
te Nova. Ao todo foram 85 
inscrições para a corrida 
Kids e 415 inscrições para 
a corrida dos adultos, en-
tre atletas profissionais e 
amadores totalizando 500 
participantes.
 No dia da corrida 
ocorrerá a demonstração de 
equipamentos e viaturas, 
praça de alimentação e show 
com a banda BIOS (Bombei-
ros Instrumental Orquestra 
Show) tocando vários esti-
los, sendo um evento aberto 
para todos, mesmo quem 

não fez a inscrição.  
 A largada da corri-
da para adultos acontecerá 
às 8 horas na Rua José Feli-
pe de Freitas Castro, ao lado  

da Rodoviária Velha, que 
fica na parte baixa do Cen-
tro Histórica. A corrida kids 
acontecerá logo após o tér-
mino da corrida principal.

ORATÓRIOS
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